
防災士と議員とのカフェ・ド・ギカイ アンケート結果 

                          開催日：令和６年７月 26日(金)  

                   場 所：高根沢町役場 大会議室 

                  参加者：町内在住防災士 15名  

                       高根沢町議会議員 12名 

○アンケート提出者 14名(回収率 93％) 

 

１． 「防災士と議員とのカフェ・ド・ギカイ」に参加して 

① 参加してよかった(13名) 

② 参加しなければよかった 

  ③どちらでもない(１名) 

 

☆①～③を選んだ理由をお聞かせくさい。 

・他の防災士さんの意見が聞けた。 

・色々な経験がある方々の意見・考えを聞くことができた。 

・防災の話をするのも聞くのも ためになる。 

・同じ考え方や悩みが共有できました。 

・防災士としての役割を明確にしてほしい。 

・町も防災士も何か町民のために動きたいと言う考えがある事が 

わかりました。 

・活発な意見を聞けた。 

・率直な意見を聞けたこと。 

・多くの防災士の方に会えてよかった。 

・防災士の意識を確認できた。 

 

２． 「ヒアリング」での議員の受け答えについて 

① わかりやすい(９名)   

② わかりづらい(１名)   

③ どちらでもない(４名) 

 

☆①～③を選んだ理由をお聞かせくさい。 

・意見が言い易い環境でした。 

・話のまとめ方が上手。 

・集約しての回答。 

・堅苦しくなく話せた。 

・課題を共有できた。 

・進捗がスムーズではなかった様に思う。 

・議会を巻き込んでとの意見が聞けたので期待している。 

・時間にまとめるのが厳しそうであった。 

・一生懸命な気持ちはわかりましたが、一歩踏み込めるか？ 

 



３．あなたが防災士の資格を取得した理由はなんですか。 

・仕事柄、精神疾患の方の治療に関わっており、障害の特性上、必要 

 な知識ではあるものの理解度や対応方法などを身につけるのに時 

間を要するため、継続的に伝えていけるよう取得しました。 

 

・自助・共助・公助のうち、自助・共助を学びたかった。地元に貢献 

したかった。自分や家族を守る知識・スキルを得たかった。 

 

・自治会長の勧めで。 

  

・消防団を退団した際に 地域に貢献できるものは何かないかと考え 

た時に防災士があることを身につけて取得した。 

 

・仕事上の必要性と自身の知識高揚。 

 

・自治会からの要請。 

 

・会社の BCP（事業継続計画）作成の参考として。 

 

・社会貢献の一部として。 

 

・会社、近隣にお役に立てればとの思いから。 

 

・約 20年前に働いていたころ、地域に密着していた仕事なので、必 

要に応じて資格をとりました。 

 

４．町議会への期待度について 

①期待している(11名)    

②期待していない   

③どちらでもない 

 

①に○をつけた方は、どのようなことを期待しているか具体的に 

ご記入ください。 

・行政-防災士-町民のパイプ役になっていただけると思う。 

・町のことを良く考えて頑張ってほしい。 

・高根沢町（議会）としての防災士の在り方。 

・防災士の周知・啓蒙。 

・公助における町対応が良くなる。 

・町民への周知。 

・ネットワーク作り。 

・少しでも良いので、UPいただけると。 

・一人が、二人が、そして全員で意識を高めてほしい。 



5．「議会だより たかねざわ」について 

  ①読んだことがある(11名)   

②読んだことがない   

③知らない 

 
６.「議会だより たかねざわ」の内容について（５.で①と回答した方のみ 

お答えください。） 

① 内容が充実していて、読みやすい(６名) 

② 読みやすいが、内容は不十分(３名) 

・もっと省略して、１ページに。 

③ 内容が不十分で、読みづらい   

 

７．町議会では、YouTubeで議会の「一般質問」を動画配信していま 

すが、ご覧になったことはありますか。 

①見たことがある(３名) 

②見たことがない(３名) 

③知らなかった(４名) 

 

８．町議会では、Facebookで議会活動の様子をリアルタイムで発信 

していますが、ご覧になったことはありますか。 

①見たことがある(２名) 

②見たことがない(４名) 

③知らなかった(４名) 

 

９．その他ご意見がございましたら、ご自由に記入してください。 


